
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 31/10/24 

1. La FaCA participó de nuevas instancias de otorgamiento de premios estímulo y créditos para la actividad Ganadera 

Trashumante y Mujeres Rurales que se realizaron en el auditorio de la Casa de Gobierno de Neuquén, los días 29 y 30 

de Octubre del corriente. Asistimos a los efectos de acompañar y estar interiorizados de la política de financiamiento 

y asistencia técnica del gobierno provincial. 

2. Mantenimiento de la Estación Meteorológica: se logró un aporte de 1,5 millones de pesos aportado por el banco 

Credicoop para el mantenimiento de la estación meteorológica de la FACA. 

3. Déficit presupuestario: continúan los planes de lucha de los diferentes gremios por la recomposición salarial, después 

de que el gobierno lograra blindar el veto a la Ley de Financiamiento Universitario. Crecen las movilizaciones y 

actividades de visibilización. El gobierno determina comenzar con auditorías a través de la SIGEN por fuera del marco 

legal establecido por la Ley de Educación Superior. Continúan paralizados los programas de investigación, obras, 

equipamiento y becas. Se debate sobre las estrategias a seguir. El CIN declaro el 30/10 un rechazo a la intervención 

del Poder Ejecutivo Nacional. 

4. Ingreso 2025: Las inscripciones comienzan el 1/11. Se asiste con stand a Ferias y eventos de difusión, en diversas 

localidades, El Bolsón, Cinco Saltos, Catriel, 25 de mayo y Centenario. Se desarrollaron con éxito las jornadas 

agroestudiantiles en la semana del 21 al 25 de octubre.. También se encuentra en curso un conjunto de actividades 

para la realización de pasantías , lo cual es coordinado desde la subsecretaría de Trayectorias Estudiantiles, Secretaría 

Académica (Res 122/23) y Secretaría de Comunicación. Nos han visitado hasta el momento 8 escuelas con mas de 300 

estudiantes, participaron 17 docentes, dos estudiantes  y personal no docente de biblioteca, laboratorio y Campo 

Experimental. Se implementa una nueva estrategia de comunicación con los ingresantes que es la inclusión temprana 

en un grupo de wasap para una mejor asistencia. Se amplía la franja de atención del departamento de alumnos 

5. Convenio Marco con la Fundación GEN sobre Cañamo: se encuentra en comisión del Consejo Superior con despacho 

unánime y favorable 

6. Convenio Marco con el Municipio de Cordero: se encuentra en comisión del Consejo Superior con despacho unánime 

y favorable 

7. Convenio Marco con la empresa Winding: se encuentra en comisión del Consejo Superior con despacho unánime y 

favorable. 

8. Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo: se encuentra en 

comisión de este CD el proyecto. Se están realizando los cultivos y se comienza con la entrega de producción en la 

primera semana de noviembre 2024. 

9. La FACA participó en encuentro sobre coyuntura económica en Centenario. El Jueves 17 de Octubre, el Decano de la 

Facultad de Ciencias Agrarias (FaCA), Ing. Agr. (Mg.) Esteban Ricardo Jockers, representó a la institución en la reunión 

organizada por la filial 168 Centenario del Banco Credicoop. El evento, que se llevó a cabo en la localidad de Centenario, 

Neuquén, reunió a referentes de cooperativas y PyMEs agropecuarias de la zona para analizar la coyuntura económica 

financiera actual.  

10.  Agua y Soberanía: El pasado jueves 10 de octubre, se llevó a cabo en la Facultad de Ciencias Agrarias de la UNCo la 

charla-debate «Agua y Soberanía», organizada por la Cátedra Libre Transición Agroalimentaria y Energética. El 

encuentro reunió a graduados, productores, legisladores, docentes, no docentes y estudiantes de la comunidad 

universitaria.  

11. Convenio FACTA-FACA: el pasado 2 de octubre, la Facultad de Ciencias y Tecnología de los Alimentos (FACTA) y la 

Facultad de Ciencias Agrarias (FACA) de la Universidad Nacional del Comahue firmaron un acuerdo de colaboración. 

Este convenio tiene como objetivo principal fortalecer las actividades de grado y posgrado, así como impulsar la 

investigación y la transferencia tecnológica en el área de intersección de los campos de conocimiento que involucran 

las carreras de ambas unidades. 

12. El miércoles 2 de Septiembre, en un claro gesto de apoyo al sector productivo local, se transmitió el respaldo del 

consejo directivo a las PyMES agropecuarias. La FACA participó  en el foro agroindustrial «Sinergia para Crecer», en 

Villa Regina y se destacó la importancia de este sector para el desarrollo de la región y resaltó la estrecha relación que 

la Facultad mantiene con los productores. 

13. Laboratorio de Suelos: en octubre después de 12 años ha retomado las actividades de servicios externos. Se ha 

materializado la donación del dron con cámara multiespectral en el marco del convenio FACA-SEI, y el personal 



responsable realizará el curso de piloto habilitante para la operación, de modo de poder incorporar esta herramienta 

al conjunto de servicios de diagnóstico ofrecidos por el laboratorio. Se busca la prestación de servicios en una 

estrategia de articulación entre los laboratorios de la región para lo cual contamos con el apoyo de la subsecretaría de 

vinculación transferencia de la UNCo. 

14. Propuesta de implementación de Maestría en Producción de Cannabis Medicinal y Cáñamo entre FACIMED-FACA-

INTA. El Lunes 21 de Octubre la directora del INTA Patagonia Norte, Mariana Amorosi, junto con los especialistas 

Gabriela y Aldo Calzolari, y Roberto Gómez, guiaron a la delegación de la UNCo a través de sus instalaciones, incluyendo 

invernaderos y la planta de extracción. La alianza   entre la Facultad de Ciencias Agrarias, la Facultad de Ciencias 

Médicas UNCo y el INTA representa un paso fundamental para posicionar a la región como un referente en la 

investigación y el desarrollo de productos derivados del cannabis. La nueva maestría, dirigida a profesionales, ofrecerá 

una formación integral que abarca los aspectos botánicos y agronómicos del cultivo. He propuesto preliminarmente el 

comité de redacción con los docentes Bongiovani G, Venturino, Gandullo y Flores M. por parte de la FACA, el mismo 

ya ha iniciado los trabajos. 

15. Primera Reunión Científico-Técnica sobre Sustentabilidad en la Producción Agropecuaria de la Patagonia Norte, 

organizada por el INTA, FAIN, INTI y FACA  puso el foco en la necesidad de adoptar prácticas agrícolas más respetuosas 

con el medio ambiente. El Viernes 18 de Octubre, se realizó en la Facultad de Ciencias Agrarias. Graduados de la FaCA. 

Por el INTA expuso el Mg. Sergio Romagnoli, por la FaCA el Mg. Ariel Lorenzo y Mg. Agustín Gonzalez, por el INTI Lic. 

Valeria Henriquez y Lic. Ain Maidana. Se promueve la realización de un curso de posgrado sobre la temática.  

16. Se llevó adelante  la convocatoria ordinaria para la presentación de proyectos de extensión UNCo. La FACA logró 

Cinco Proyectos aprobados con muy buenas menciones sobre la pertinencia de los temas y la calidad de presentación. 

La Dra Cecilia Guitins formó parte del comité de evaluación de proyectos a nivel UNCo, y desde la secretaría de 

extensión UNCo informaron que se destacó por su participación y aportes.  

17. El viernes 27 de septiembre se llevó delante de acuerdo a lo previsto la jornada de reflexión y debate en torno a la 

agroecología, la biodiversidad y los derechos humanos con la Dra. Georgina Catacora Vargas, reconocida experta en 

la materia a nivel internacional, compartió sus conocimientos y experiencias en un encuentro que congregó a 

productores, estudiantes y profesionales del sector. Fue una actividad organizada en el marco de la reciente 

declaración de interculturalidad de nuestra UNCo y nos abre importantes perspectivas de articulación con 

Universidades de Bolivia. 

18. Acto de conmemoración Centenario Edifico Barcia Trelles: se encuentra en curso la organización para el día 8/11 a 

las 10 hs. Hemos logrado la declaración de interés por la reparación del edifico de la Legislatura de Río Negro. (582/24) 

que si bien no es vinculante en forma directa con un aporte presupuestario para tal fin, puede considerarse como un 

avance. El 27 de septiembre recibimos en la FACA a  cuatro de los seis miembros del consejo deliberante de la localidad 

de Cinco Saltos.  

19. Capacitación personal de resgurado patrimonial: se han iniciado las gestiones ante la Fiscalía Federal para la 

realización de una capacitación del personal de resguardo patrimonial de la UNCo. 

20. Acreditación CONEAU: se encuentra en curso de acuerdo a lo planificado. Aparece un inconveniente relacionado con 

las demoras en los envíos del personal docente y aceptación de las vinculaciones. La carga de datos para la acreditación 

se cierra el 31/3/25. Necesitamos compromiso y celeridad. 

21. Triple Femicidio de Cipolletti: se conmemora un nuevo aniversario sin Justicia. Les propongo nos reunamos para 

conmemorar el lunes 11/11 al mediodía con una actividad que planifiquemos. 

22. Comunicación interna: a los efectos de mejorar la comunicación institucional, estamos previendo sacar una gacetilla 

semanal. 

23. Consejo Asesor del Programa de Recursos Genéticos y  Mejoramiento (INTA): fui invitado a participar como decano 

de la FACA, para el fortalecer las políticas para el abordaje de los recursos genéticos y mejoramiento en la región. He 

aceptado y comenzado las interacciones con el INASE y el IPAF para avanzar en la tarea que es de carácter institucional 

y el consejo abarca todo el territorio nacional. (2024 RES 408 APN CD INTA). 

24. Obras: hemos gestionado la visita de inspección de la subsecretaria de Obras UNCo para actualizar las necesidades de 

obras y reparaciones. La misma se efectivizó en la primera semana de octubre. 

25. Participación en Congresos y Jornadas: aun en esta difícil situación de desfinanciamiento destaco el esfuerzo del 

cuerpo docente por continuar participando en los congresos académicos.  

  

 
Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers 

Decano FACA-UNCo 


